

à notre Eglise, à nous-mêmes; traditions aussi de fidélité indiscutée à notre allégeance britannique. Ce sont ces traditions qui donnent à notre vie nationale son unité, sa force, sa beauté, qui mettent en belle harmonie notre passé, si beau et si grand par plus d'un côté, notre présent, qui couvre un si vaste champ d'action, et qui a pris, pour sauvegarder notre avenir, une place glorieuse et efficace, dans le grand conflit de la barbarie allemande contre la civilisation dont nous vivons.

La vie canadienne en effet, ce n'est pas seulement la vie du présent, c'est la vie du passé et la vie de l'avenir; ce n'est pas seulement la vie publique et politique, c'est la vie privée et la vie familiale, c'est la vie économique et industrielle, c'est la vie intellectuelle et religieuse. A un autre point de vue, la vie canadienne, ce n'est pas seulement la vie d'une province ou d'une race, c'est la vie harmonieuse et normale de toutes les races et de toutes les provinces, dont se compose la patrie canadienne. Et cette vie canadienne n'est pas repliée sur elle-même, bien que son action s'exerce principalement dans le champ canadien. Il est des relations qui sont pour elles naturelles, organiques, non seulement avec l'Angleterre notre métropole à laquelle nous sommes fiers et heureux d'être unis, mais avec la France, la première mère-patrie, toujours aimée, d'une partie notable de notre population, mais avec Rome, dont tous les catholiques écoutent la voix vénérée, à quelque race et à quelque nation qu'ils appartiennent, mais aussi avec nos puissants voisins, auxquels nous associent non seulement une juxtaposition territoriale étendue, mais des origines, une langue, une civilisation et des intérêts en partie identiques.

C'est dire que la *Vie Canadienne* s'intéressera, avec une particulière attention et aux frères Acadiens, et aux frères Franco-Américains.

.

Dans les articles de nos rédacteurs et de nos correspondants—nous aurons des correspondants à Rome, en Angleterre, en France et aux États-Unis—nous aurons à intéresser nos lecteurs aux faits, aux aspirations et aux idées de ce vaste champ d'action.

Les catholiques trouveront en outre dans nos pages une petite "semaine liturgique" qui les tiendra en contact avec la vie intime de l'église et avec sa prière publique officielle. Pas besoin de dire que dans la nomenclature des faits de la semaine, les événements religieux du monde catholique auront leur bonne place. Chaque semaine aussi leur donnera un résumé des opérations militaires de la grande guerre, dont les péripéties ne pourraient nous laisser indifférents, même si la nécessité des événements ne nous y avait pas fait entrer.

Des nouvelles et des articles variés ajouteront à l'intérêt de la revue, à laquelle des collaborateurs très distingués du Canada et des pays alliés ont déjà promis et engagé leur concours. Le côté purement

littéraire et même artistique aura chez nous sa part, avec quelques illustrations chaque semaine.

Pour entretenir et même éveiller l'intérêt de tous nos lecteurs aux questions de la vie canadienne sous tous ses aspects, nous leur donnerons chaque semaine une tribune pour exprimer leurs suggestions, leurs observations ou même les questions de leur légitime curiosité, auxquelles nous nous efforcerons de répondre. Cette "tribune de nos lecteurs" avec les "échos et commentaires", où nous signalerons, analyserons et même citerons les articles les plus remarquables de la presse américaine et européenne, que nous aurons lus ou qu'on nous signalera, ne sera pas la partie la moins intéressante de notre revue.

Et maintenant qu'elle a fait un premier exposé, par ses grandes lignes, de son orientation et de son programme, programme qu'elle espère déjà étendre et améliorer avec le temps et le concours de ses amis, la *Vie Canadienne* se promet bien de vivre toujours sans vieillir, de résister aux épreuves et aux orages qui sont le lot obligé de toute vie humaine et nationale, pour le bien de la patrie qu'elle veut servir toujours, pour le bien aussi et le plaisir de tous ses aimables et fidèles lecteurs.

LA DIRECTION.

A NOS LECTEURS

Renseignements pratiques: On s'abonne à la *Vie Canadienne* pour un an, au prix de quatre piastres pour le Canada, villes et campagnes, et aussi pour les États-Unis, aux mêmes conditions. Pour la première année et à titre d'essai nous donnons six mois d'abonnements pour deux piastres et trois mois pour une piastre. Nous faisons un prix de faveur, de \$3.00 piastres au clergé, aux étudiants, aux maîtres et aux maîtresses d'écoles, religieuses et laïques.

La *VIE CANADIENNE* se vendra dix sous le numéro dans le mois qui suit la publication du numéro. Le prix de chaque numéro sera ensuite de vingt-cinq sous. Nous espérons bien aussi fournir à nos lecteurs chaque mois un supplément renfermant les documents les plus importants de ce mois.

ACCENTS PROFONDS

Mon cœur en elle et elle dans mon cœur
Seront unis; pouvoir n'y a l'absence,
Ny seulement du long temps la rigueur,
Car l'amitié est pure en son essence;
Adviene donc toute forte puissance,
Fayble sera contre amour éternelle;
Malgré le temps, malgré rare présence,
Jusqu'à la mort sera mon cœur en elle.

Maclou de la Haye